
ATA Nº 119 DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA 

Aos dezenove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro às 10 horas (dez horas), 

aconteceu a reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa CMDI, na 

Sala de Reuniões da Secretaria do Desenvolvimento Social, situada na Rua Ernane Cotrin, nº 

167, centro, Capivari de Baixo/SC, onde estiveram presentes os seguintes representantes a 

Sra. Flávia Locks Nunes (Representante AJL), Sra. Cleide Agostinho (Representante 

Desenvolvimento Social), Sra. Paulina Antunes Ferreira (Representante Pastoral da Pessoa 

Idosa), o Sr. Jorge Luiz de Oliveira Sra. Sônia Flor Borges (Representante da Educação), Sra. 

Samira Goulart Joaquim (Presidente e Representante da SANC) e a Sra. Patrícia de Oliveira 

Benhardt da Silva (Representante da Educação), a Sra. Viviane Pereira Alves ( 

Representante Saúde), a Sra. Sirlei Bittencourt Corrêa (Representante da Terceira Idade) e o 

Sr. Hamilton Gomes de Souza ( Representante APAE).  A Senhora Samira Presidente do 

Conselho, cumprimentou a todos, dando boas vindas, agradecendo a todos pela 

disponibilidade de estarem presente. Em seguida deu um retorno aos conselheiros do Curso 

de Formação de Agentes Públicos em Politicas Publicas para Pessoas Idosas, que aconteceu 

em modo online nos dias 12 e 13 de novembro no período vespertino, salientou que foi um 

curso muito interessante que abordou muitos temas relacionados ao bem estar do idoso, que 

norteou o que deve ser feito nas questões das denuncias, que estas não devem ser 

investigadas pelos conselheiros e sim somente encaminhadas aos órgãos competentes. Que 

existe várias formas de maus tratos aos idosos, como privação de visitas, retenção do cartão 

do beneficio, agressão psicológicas, entre tantas outras formas de agredir o idoso. A sugestão 

dada no curso, é que os conselheiros estudem o Estatuto do Idoso, pois esse é o norte 

principal para os conselheiros aprenderem tudo sobre os direitos dos idosos. Nesse momento 

Seu Jorge pediu a palavra e sugeriu que a partir do próximo ano seja feito um grupo de 

estudo sobre o Estatuto do Idoso, que pelo menos uma vez ao mês todos os conselheiros se 

reúnam para estudar o Estatuto do Idoso. Na sequencia a Sra. Samira leu a denúncia 

recebida no Disque 100, protocolo n°3116754 registrada em 21/10/2024, sendo que a mesma 

já fora encaminhada pela secretária executiva para a Coordenação do CREAS para 

averiguarem a situação e dar um retorno ao conselho em trinta dias.  A próxima pauta da 

reunião lida pela presidente Samira foi a leitura do oficio recebido sobre a alteração da data 

da Conferencia Municipal que deverá acontecer até junho de 2025, que de acordo com 

orientações do curso realizado, a obrigação de fazer acontecer a Conferencia Municipal é 

competência do Poder Executivo, que a responsabilidade dos conselheiros é apenas 

participar do evento e cobrar do Executivo que a Conferencia ocorra na data prevista. Na 

Palavra Livre seu Jorge e a Senhora Paulina representantes da Pastoral da Pessoa Idosa, 

trouxeram ao  conselho para terem conhecimento e orientação sobre um caso de  agressão 



que vem sendo acompanhada pela Pastoral da Pessoa Idosa, que foi até a residência da 

senhora Luiza Bittencourt e constataram que a mesma  encontra-se em situações de total 

vulnerabilidade, a idosa não tem autonomia para fazer as coisas, tem um filho que reside com 

a mesma, porém este não tem condições psicológicas para cuidar da mãe., o que acaba 

interferindo na qualidade de vida da idosa. Todos os conselheiros orientaram os dois relatores 

da denuncia a irem até o CREAS e relatar o fato para este órgão responsável tomar as 

devidas providências, para que a idosa possa ter seus direitos garantidos. Desse modo a 

senhora Paulina e o seu Jorge ficaram responsáveis de procurar o CREAS, e oficializar a 

denuncia. E, nada a mais havendo a tratar-se tendo tudo sido esclarecido foi encerrada a 

reunião as 11horas (onze horas). E, para constar eu, Adriana Dela Vedova (Secretária deste 

conselho), lavrei a presente ata que após lida e aprovada será subscrita pelos membros 

presentes. 

 

 

 


